

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2009)
Heft: 3

Vereinsnachrichten: Défense : Société vaudoise des officiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Défense

SVO - Société vaudoise des officiers

Case postale 3906 - 1002 Lausanne

Le billet du président

Les brèves du Président

Lt col Vincent Piguet, président SVO

Assemblée générale 2009 de la SVO

La 184e assemblée générale de la SVO s'est tenue le 31 mars 2009 dans le cadre magnifique du Centre Général Guisan à Verte-Rive (Pully) devant plus d'une centaine de membres et d'invités. Parmi les nombreuses personnalités qui ont honoré la SVO de leur présence figuraient notamment : Monsieur Jacques Perrin, Président du Grand Conseil, Madame Jacqueline De Quattro, Conseillère d'Etat, Messieurs les Commandants de Corps André Blattman, nouveau chef de l'armée et Dominique Andrey, chef des Forces terrestres, plus d'une douzaine d'officiers généraux, ainsi que le président de la Société Suisse des officiers l colonel EMG Hans Schatzmann.

Même si de nombreuses choses restent à faire pour dynamiser encore d'avantage la SVO, le lt-colonel Vincent Piguet a tiré un bilan largement positif de la vie de la SVO depuis 2008 : augmentation réjouissante du nombre des jeunes membres, large succès d'activités comme la soirée des Officiers du Cœur ou la conférence de Luc Ferry, renouvellement et rajeunissement progressif des comités des groupements, etc...

Il s'est également réjoui du renforcement du comité cantonal :

Le plt Philippe Miauton y entre comme chef de l'information. Journaliste professionnel au journal Le Temps, il fait déjà largement profiter la SVO de ses compétences professionnelles.

Le Major Pierre Streit, historien, directeur du centre d'histoire et de prospective militaires, Pierre Streit travaille pour le département de la défense et est l'auteur de nombreux articles et de plusieurs travaux récompensés. Il viendra apporter à la SVO son immense culture historico-militaire en tant que membre-adjoint du comité cantonal avec la fonction d'archiviste-historien.

A noter que les trois sections Cavalier, Sport et Tir pistolet rattachées jusque là au groupement de Lausanne, dépendent dorénavant du Comité cantonal afin de leur assurer une meilleure assise dans les autres groupements.

Sur proposition du président, l'assemblée a nommé le tout nouveau brigadier (et aussi vice-président de la SVO) Denis Froidevaux membre d'honneur.

Le lt-colonel Piguet a encore pris congé avec humour de sa secrétaire cantonale, le major Dominique Koepel qui prend une retraite méritée après de nombreuses années de dévouement et d'excellence.

La partie administrative a été suivie d'une excellente

conférence de Monsieur Pierre Aepli, ancien commandant de la police cantonale vaudoise sur le thème : «Collaboration entre Police et Armée, quels enseignements ?»

La conférence a été suivie d'une table ronde fort intéressante à laquelle participait outre M. Aepli, M. le Divisionnaire Jean-François Corminboeuf, commandant de la région territoriale 1, M. Pierre Salvi, syndic de Montreux et M. Christian Varone, commandant de la police cantonale valaisanne. M. Thierry Meyer, rédacteur en chef de *24 Heures* a animé et modéré avec compétence le débat.

Un nouveau président à la tête du groupement de Lausanne: J'adresse mes vives félicitations au nouveau Président du groupement de Lausanne le plt Etienne Küng. Celui-ci a été élu lors de l'AG du groupement le 11 mai 2009. A noter que le comité qui a été en partie renouvelé lors de la même assemblée est entièrement composé de jeunes officiers, tous lt ou plt : un grand bravo et meilleurs vœux de succès pour l'avenir.

Mes vifs remerciements au post-président, le major EMG Buache qui a conduit le groupement de Lausanne avec engagement, allant et efficacité pendant plusieurs années.

Dates à agender

25 septembre 2009 : Visite du Cdmt E + C éclr pch 83 à Locarno.

A l'initiative d'un de nos jeunes membres le lt Daniel Bunion, militaire contractuel, et en collaboration avec le col EMG Beat Herger, chef commandant des écoles et cours d'éclaireurs parachutistes, la SVO organise une visite qui s'annonce d'ores et déjà passionnante. Les détails de cette journée seront communiqués en temps voulu aux membres de la SVO mais celles et ceux qui seraient intéressés peuvent faire part de leur intérêt auprès du nouveau secrétaire de la SVO, le lt-colonel Jean-Marc Guénat (secretaire.svo@svovd.ch). En fonction du nombre d'inscrits, un transport en commun sera organisé ou pas. La visite a été fixé un vendredi afin de permettre à celles et ceux qui le désireraient de passer le week-end au Tessin.

6 octobre 2009 : Conférence de M. François Heisbourg

François Heisbourg né le 24 juin 1949 est président du

conseil d'administration de l'International Institute for Strategic Studies (IISS) basé à Londres ; il préside également le Centre de politique de sécurité de Genève. Il est ancien membre de la représentation permanente de la France à l'ONU, ancien conseiller au ministère français des Affaires étrangères, ancien vice-président de MATRA Défense et ancien directeur de la Fondation pour la recherche stratégique. Il est l'auteur de nombreuses publications, notamment: Hyperterrorisme, la nouvelle guerre; Le terrorisme en France aujourd'hui; Iran, le choix des armes; Après Al Qaida – la nouvelle génération du terrorisme.

Agendez d'ores et déjà la date du 6 octobre 2009 et ne manquez sous aucun prétexte la conférence d'une aussi prestigieuse personnalité.

Le lieu, l'heure ainsi que le titre exact de l'exposé de M. Heisbourg seront communiqués par courrier aux membres de la SVO et publiée également dans la prochaine édition de la RMS.

17 avril 2010 : 185e Assemblée de la SVO

Deux points forts pour cette importante assemblée générale : clôturer dignement la série de manifestations qui marqueront le cinquantième anniversaire de la mort du Général Guisan; fêter de belle façon le 185^{ème} anniversaire de la SVO. Un programme spécial sera proposé à cet effet mais nous pouvons d'ores et déjà préciser qu'il y aura un débat sur la sécurité et que le chef du DDPS assistera à l'assemblée générale.

28 mai 2010 : deuxième soirée de gala des «officiers du cœur »

Voir encore plus grand et faire encore mieux qu'en 2008 : tel sera l'objectif de la deuxième soirée de gala caritative des officiers du cœur qui aura lieu à Yverdon-les-Bains le 28 mai 2010. Le bénéfice sera réparti entre la Fondation Swisscor d'une part et 6 associations choisies par les sociétés cantonales d'officiers de suisse romande d'autre part.

Nouvelles brèves

Le Conseil fédéral nomme Brigitte Rindlisbacher au poste de secrétaire général du DDPS

Le Conseil fédéral a nommé, à compter du 1er juillet 2009, Mme Brigitte Rindlisbacher au poste de secrétaire général du Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports (DDPS). Elle succède ainsi à M. Markus Seiler, que le Conseil fédéral a désigné, le 1er avril 2009, comme directeur du nouvel office fédéral que sera le Service de renseignement de la Confédération dès 2010.

Mme Rindlisbacher (55 ans) est originaire de Lützelflüh (BE). Elle a étudié la chimie à l'Université de Berne et a été promue dr phil. nat. en 1981. En 1990, Brigitte Rindlisbacher est entrée au Secrétariat général de ce qui était alors le Département militaire fédéral (DMF). Elle a, tout d'abord, occupé le poste de collaboratrice scientifique, puis celui de chef de section et chef suppléant de la Division de la politique de l'aménagement et de l'environnement. Depuis 2005, elle dirige le domaine Territoire et environnement du DDPS. En 2006, elle a obtenu un Executive Master of Public Administration à l'Université de Berne. Brigitte Rindlisbacher est mariée et mère de deux filles.

DDPS, 17.06.2009

COMEDS 2009 : amélioration de la coordination grâce à la collaboration

Du 18 au 22 mai 2009, les chefs sanitaires des États membres de l'OTAN et des nations adhérant au Partenariat pour la paix (PPP) se rencontrent lors de la 31^e conférence COMEDS à Berne.

Les séances plénières ont pour but, grâce à des processus standard élaborés en commun, d'améliorer tant sur le plan médical que sanitaire les soins prodigués aux patients en cas de conflit ou de catastrophe. La coordination du soutien médical prend de plus en plus d'importance notamment lors d'engagements militaires internationaux.

La Suisse a adhéré en 1997 au Conseil de partenariat euro-atlantique (CPEA) et est depuis représentée à la conférence COMEDS en tant que nation adhérant au partenariat par le médecin en chef de l'Armée suisse. Le divisionnaire Andreas Stettbacher est l'hôte de la conférence de cette année. 92 participants provenant de 33 nations sont présents à cette rencontre à Berne. La COMEDS 2008 a eu lieu à Vilnius en Lituanie.

DDPS, 19.05.2009